

Los regantes compran agua del Tajo cuando el Gobierno dice que sólo hay para beber

Los usuarios del trasvase denuncian que desde embalses «cerrados» por Medio Ambiente les transfieren 30 hm³ pero pagando el doble de su coste

F. J. BENITO

El portavoz del Sindicato Central de Regantes del Trasvase Tajo-Segura, Ángel Urbina, denunció ayer que los agricultores tendrán que pagar 6 millones de euros por la compra de 30 hm³ de agua de riego del Tajo a una comunidad de Aranjuez (Madrid) que deriva el caudal del complejo de embalses de Entrepeñas y Buendía. Pantanos donde, paradójicamente, arranca el trasvase y de los que el Ministerio de Medio Ambiente no envía ni una gota de agua para riego en Alicante y Murcia desde hace 18 meses al estimar que no hay caudal suficiente y que su utilización para riego impediría garantizar el suministro para consumo urbano. Entrepeñas y Buendía almacenan actualmente unos 300 hm³, sesenta por encima de la reserva estratégica que fija el Plan Hidrológico Nacional por debajo de la cual no se puede enviar agua del Tajo a Alicante.



Ángel Urbina observa una plantación de flores en un invernadero de la Peña de las Águilas, en Elche

Servicios

-  [Enviar esta página](#)
-  [Imprimir esta página](#)
-  [Atención al lector](#)

[Anterior](#)
[Volver](#)
[Siguiete](#)

Urbina criticó ayer «ese doble lenguaje del Gobierno que nos niega el agua del trasvase del Tajo pero nos pide que la compremos a regantes que la sacan de esas reservas y encima nos la cobran, con todo su derecho, al doble que la tarifa del Ministerio. El portavoz de los regantes explicó que el agua del Tajo cuesta 0,10 euros el metro cúbico y la que han comprado a la comunidad de Estremera costará 0,22 euros el metro cúbico «y eso que el Ministerio ha tenido el gesto de no cobrarnos las tarifas por utilizar la infraestructura del trasvase».

Según Urbina, en la comisión de explotación en la que se aconsejó el último trasvase para consumo urbano, el Ministerio de Medio Ambiente planteó a los agricultores que compraran agua en Aranjuez «como una medida provisional hasta que nos enviarán 11 hm³ para regar. Ha pasado ya casi un mes y siguen diciéndonos que no hay caudales para el campo pero si son posibles cuando los pagamos al doble de su valor», sentenció Urbina, que acusó al Gobierno de «sacrificar la agricultura mediterránea, porque nos lleva a tener que pagar más por el agua con la excusa de que no puede enviarnos los caudales de Entrepeñas y Buendía para garantizar el consumo urbano».

El portavoz de los regantes alicantinos subrayó, por otra parte, que «no hay trasvase del Ebro para la España seca y de este río se producen todos los años ocho trasvases a la España húmeda y el ejemplo más claro lo tenemos en los 240 hm³ que salen todos los años de cabecera para el embalses del Zadorra desde donde bebe el Gran Bilbao. Qué cuentos nos está contando la ministra Narbona a los agricultores de Alicante».

El Sindicato del Acueducto Tajo-Segura - veinte mil agricultores en la provincia de Alicante - lleva sin recibir agua para regar desde hace 18 meses, lo que ha

provocado que muchos hayan abandonado ya explotaciones o buscado tierras en otras zonas de España e incluso Europa donde el caudal está garantizado. «Lo que tiene que tener claro el Ministerio de Medio Ambiente es que en España la agricultura competitiva está en el Mediterráneo y se necesita agua de calidad porque también contribuimos al PIB. El agua desalinizada del mar puede estar muy bien para la costa y para las urbanizaciones pero los agricultores necesitamos caudal barato y bueno», aseveró Urbina.